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国内国际

在大城市的医院里，长期存在一些不
看病的“特殊患者”，他们不仅和医生熟
悉，而且神通广大，能和医生进行某种交
易。他们究竟是什么人，与医生之间存在
什么样的利益呢？央视记者历时8个月，
调查了上海、湖南两地的6家大型医院，
终于揭开了秘密。这些被称为医药代表的

“特殊患者”通过天天跑医院向医生推销
药品。医生开出处方后，只要患者购买了
药品，医药代表就能获取近10%左右的提
成。而他们返给医生的药品回扣，比例高
的也在40%左右。

央视报道后，湖南省卫生计生委主要
负责人指示成立专门调查组，对涉事医院
展开调查，严肃处理。目前，涉事医院已对
一名医生停职，并从昨晚起自查。同时，近
日省卫计委将组织全省公立医院进行自
查自纠自律。

据上海市卫生和计划生育委员会官
方微博消息，央视报道有关医院工作人员
收受回扣，上海市卫生计生委对此高度重
视，随后即要求相关办医主体和医院进行
查核，并对违规人员依法依规予以严肃处
理。同时，举一反三，加强面上排查和整
治，狠刹收受回扣的不正之风，坚决维护
患者的权益。

现场一
一天上百医药代表跑医院
上海某知名医院每年的门诊量超过

400万人次。央视记者发现，这家医院几
乎每天都有上百个“特殊患者”前来就诊。
这些所谓的“患者”手中都没有病历，更为
奇怪的是，这些所谓的“患者”在1个小时
内，要进两三个诊室。

记者调查发现，原来这群所谓的“患
者”其实就是医药代表。据医院保洁人员
透露，这些医药代表除了向医生推销药
品，还和医生有“私事”要做。为了一探究
竟，记者借机进入了医院神经内科的一个
诊室。

记者发现，这些医药代表无一例外都

在和医生聊着用药量的话题。除了普通门
诊，各专家门诊也有不少医药代表出入，
谈论的同样是医生用药量的话题。

在进一步的调查中记者了解到，医药
代表代理的每种药品，一般有十几名甚至
上百名医生使用，而一天平均只能找到3
到4名医生，因此医药代表几乎天天都到
医院蹲守，对各个科室进行“统方”。

一名泌尿科专家门诊的医生称一个
月内通过开处方药，就能帮医药代表赚到
5000元左右。医生开出处方后，只要患者
购买了药品，医药代表就能获取近10%左
右的提成。这也就是医药代表几乎天天往
医院跑，希望医生多开药的重要原因。

现场二
医生三分钟收四个“信封”
医药代表能拿到药品价格10%的提

成，那么开药的医生又有什么样的利益
呢？记者历经8个多月，对上海市四家医
院的近百名医药代表进行了跟踪调查，发
现这些医药代表进入诊室后，几乎都做了
同一件事，送信封给医生。医药代表送给
医生的信封里装的就是药品回扣，业内也
叫份子钱。其中，一名医生，在3分钟内，
就收到了四名医药代表送来的信封。

据一名医药代表介绍，他代理的一种
治疗过敏性鼻炎的药品标价是129元，给
医生的回扣是45元。也就是说，药品回扣
占到了药品价格的35%左右。

这么高比例的药品回扣返给医生，并
不仅仅在上海发生。记者随后又来到湖南
长沙进行调查，在长沙的一家知名医院，
一名医药代表向记者透露，他们返给医生
的药品回扣，比例高的也在40%左右。

据业内人士透露，药品的中标价越
高，回扣的空间就越大，就越能激励医生
多开处方，药品的销量也就越高。

记者在全国最大的药品集散地安徽
省太和县调查中发现，这里销售的药品价
格远远低于一些大城市医院的中标价。某
医药公司负责人向记者提供了一些药品

价格目录。记者注意到，这些用于心脑血
管、抗感染等疾病治疗的常用药品，上海
市药品中标价一般是市场批发价的5倍
左右，最高的超过10倍。

专家分析
多环节都可形成药价虚高
医药代表和医生之间的药品回扣现

象令人触目惊心。药价虚高，不但加重了
患者的药费负担，也让政府的医保资金不
堪重负。其实近年来国家已采取多种措施
降低药价，专家认为，药品回扣这一顽疾，
问题表现在流通领域的“药”，其根源却在

“医”。
国家卫计委发布的《2015年我国卫

生和计划生育事业发展统计公报》显示：
全国医疗总费用中，门诊药费占48.3%，
住院药费占36.9%，而英美等发达国家药
费占比仅为10%左右，我国药品降价还有

较大空间。
国务院医改专家咨询委员会委员刘

国恩表示，药品从厂出来进入流通，再进
入到医疗服务的机构去，所有的环节里边
都可能形成药价虚高，所以我们单方地去
强调某一个方面的责任，实际上是不太妥
当的，也是不公平的。不能够单兵突进地
去解决某一个方面的问题。

根据国务院办公厅印发的《深化医改
2016年重点工作任务》，国家将继续破除
公立医院以药补医机制，提高医疗服务价
格，引导公立医院从依靠销售药品转为依
靠提高服务效率和服务质量增加收入。国
家发改委相关负责人表示，将改革招标采
购机制，允许公立医院单独或组团采购，
建立医院与生产企业直接交易的互联网
平台，通过充分的市场化竞争，催生优质
低价的药品市场。 综合央视报道

央视暗访上海湖南医生吃回扣
占药价40%左右

记者 24日从工信部获悉，工信部
已印发 《移动智能终端应用软件预置
和分发管理暂行规定》，并将于2017年
7月1日起实施，要求生产企业和互联
网信息服务提供者应确保除基本功能
软件外的移动智能终端应用软件可卸
载。

工信部信息通信管理局有关负责人

表示，基本功能软件是指保障移动智能
终端硬件和操作系统正常运行的移动智
能终端应用软件。主要包括四类：一是
操作系统基本组件，如系统内核应用、
虚拟机应用、网络浏览引擎等；二是保
证智能终端硬件正常运行的应用软件，
如蓝牙、GPS、指纹传感器应用等；三
是基本通信应用软件，如短信、拨号、

联系人等；四是应用软件下载通道类型
的软件，如应用商店等。

生产企业应约束销售渠道，未经用户
同意不得擅自在移动智能终端中安装应
用软件，并提示用户终端在销售渠道等环
节被装入应用软件的可能性、风险和应对
措施。

工信部明确规定生产企业和互联网

信息服务提供者所提供移动智能终端应
用软件未经明示且用户同意，不得实施收
集使用用户个人信息、捆绑推广其他应用
软件等侵害用户合法权益或危害网络安
全的行为。

为移动智能终端应用软件提供代收
费的企业，应当采取必要措施，加强对计
费、收费行为的管理，杜绝不明扣费。

明年7月起手机“无用”预置软件可删
工信部出台规定，智能终端APP不得随意收集使用个人信息

唐山丰润和山东德州烟花爆竹爆炸
12月24日13时许，河北唐山丰润区白官屯镇

燕子河村发生爆竹爆炸。当地公安部门初步查明，
事故原因系由个人非法私存烟花爆竹爆炸所致，目
前已造成2人死亡，犯罪嫌疑人已被警方控制，案
件正在全力侦破之中。

记者在现场看到，发生爆炸的农户房屋已成废
墟，其周边10多户人家的房屋一片狼藉，玻璃被震
碎，门窗已经变形。目前，爆炸区域的居民已被转
移，伤者正在统计过程中。

记者从山东省德州市有关部门获悉，24日下午，
德州市德城区黄河涯镇发生一起烟花爆竹爆炸事
件，目前造成5人死亡，事故正在进一步调查处理。

孟加拉国警方围捕极端组织成员
孟加拉国警方24日上午在首都达卡对一处被

取缔的极端组织成员的藏匿处实施围捕，逮捕4
人。另有两名武装分子引爆身上炸弹身亡。

孟加拉国警方说，警方当天根据线索包围了达
卡国际机场附近的一处建筑物，并要求藏匿在内的
人员出来投降。随后两名女性和两名儿童走出建筑
物投降，其中包括被政府取缔的一个极端组织的领
导人的妻子和女儿。警方从被捕者身上搜到一把手
枪和数发子弹。

警方还与躲在建筑物内的武装分子交火，现场
可听到枪声和爆炸声。围捕行动结束后，孟内政部
长对媒体表示，一名女性和一名少年引爆身上炸弹
后身亡，另有一名小女孩受伤。今年７月，孟加拉国
首都达卡发生恐怖袭击，武装分子杀害了包括9名
意大利人、7名日本人在内的20名人质。

全国首条民资控股铁路在浙江动工
杭绍台铁路先期开工段——九龙山隧道位于

台州与绍兴交界处，线路经过绍兴市新昌县儒岙
镇、台州市天台县白鹤镇、平桥镇，全长8.823km，
其中台州境内5.443km，隧道贯穿工期29.1月。

这条铁路，凝结了不少人的殷殷期盼。昆明天
台商会会长周祖秀说：铁路关乎上万在云南工作天
台人的出行，意味着他们与家的“距离”被一条路无
限缩短；白鹤镇小岙村村民曹善兴盘算着要给远在
内蒙古做生意的小儿子打去电话，告诉他今天家门
口发生的巨变，“村里要大变样了，回乡创业的机会
更多了。”

这条铁路，汇集了多少人的付出与心血。台州
铁路办主任颜士平，拿出将国家发改委蹲穿的架
势，咬定青山不放松；白鹤镇干部许益平，顶着高烧
的身体干活，开山辟路时不小心从低坡摔下，贴了
药膏奔赴现场；还有时常火车上站着跑省发改委的
工作人员施招东。这些默默无闻的人，构成活泼而
生动的人物群像。

杭绍台铁路之所以吸引众多目光，除事关民生
外，还有个不可忽视的因素在于，它将PPP模式引
入铁路建设领域，这在浙江乃至全国铁路引入社会
资本的一大突破。

杭绍台铁路项目估算总投资462亿元，其中静
态投资416亿元，是国家首批引入社会资本的8个
铁路示范项目之一，复星集团拟作为投资杭绍台高
铁项目的民营企业牵头人。

复星集团董事长郭广昌认为，我国的有效基础
设施投入还有很大空间，比如地铁、高铁这些能够
大大提升城市功能效率的基础设施人均占比与发
达国家还有一定差距。

据国家卫计委网站消息，针对央视报
道有关医院工作人员收受回扣事件，国家
卫生计生委纠风办表示，国家卫生计生委
对此高度重视，立即要求上海、湖南两地
卫生计生行政部门对报道中涉及的高价
回扣事件展开调查，并及时向社会公布调
查结果，对涉及的违规人员依法依规严肃
处理。

目前，上海、湖南正在按照国家卫生
计生委要求开展调查，湖南省卫生计生委
已经对查明的一名涉事医生做出停职处
理的决定。国家卫生计生委已向两地派出
督查工作组。同时，国家卫生计生委将要
求各省针对此类情况，举一反三，开展专

项工作。
对于报道中涉及的药品企业违法违

规行为，国家卫生计生委将协调有关监管
部门进行严肃查处。

此外，卫生计生行风建设是国家卫生
计生委始终关注的一项重点工作。下一
步，国家卫生计生委将继续加强行风建
设，深入治理医药购销和医疗服务中的不
正之风，全面落实“九不准”；进一步完善
落实药品招标采购制度流程，确保过程更
加透明、更加具有可操作性；协调有关监
管部门加大对药品购销流通环节的监管，
加大责任追究力度，维护广大患者切身利
益。

国家卫计委要求上海湖南
调查“高药价回扣”事件

崔顺实接受独立检察组调查
12月24日，在韩国首尔，崔顺实被押送至独

立检察组驻地接受调查。当日，韩国“亲信干政”事
件独立检察组传唤事件核心人物崔顺实。

崔顺实崔顺实（（中中））

联合国安理会23日通过决议，重申
以色列在巴勒斯坦被占领土上的定居点
活动“违反国际法”，敦促以色列停止一切
定居点活动。在犹太人定居点问题上长期
袒护以色列的美国在这次投票中罕见“弃
权”，这使得安理会36年来首次通过有关
定居点的决议。

一些分析人士，美以两国政府近年来
因巴以冲突、伊朗核问题等屡生龃龉，以
致美国总统贝拉克·奥巴马不顾众多政治
压力，在即将卸任前为以色列乃至今后的
特朗普政权埋下“钉子”。

看点一：近８年来首“弃权”
根据这一决议，安理会重申以色列

1967年以来在包括东耶路撒冷在内的巴
勒斯坦被占领土设立的定居点没有任何
法律效力，该行为公然违反国际法，严重
阻碍实现两国方案，并阻碍实现公正、持
久和全面的和平。

安理会再次要求以色列立即完全停
止一切定居点活动；同时呼吁立即采取措
施防止针对平民的一切暴力行为，吁请巴
以双方保持冷静和克制。

用安理会非常任理事国马来西亚常
驻联合国代表拉姆兰·本·易卜拉欣的话
说，这是安理会36年来首次通过有关定
居点的决议。

根据研究机构“安理会报告”的统计，
美国政府迄今在涉及巴以问题的安理会
表决中累计动用过30次否决权。2009年，
美国政府在一次有关呼吁加沙停火的安
理会表决中投弃权票。

美国总统国家安全事务副助理本·罗
兹说，在巴以和平进程没有任何有意义进
展的情况下，总统奥巴马决定对决议投弃
权票，而非否决票，“良知让我们不能否决
一项对腐蚀两国方案基础的趋势表达担
忧的决议”。

看点二：俩美总统“拼”外交
奥巴马拒绝再次袒护以色列、打破美

国政府长期传统的同时，当选总统唐纳

德·特朗普也打破了美国当选总统上任前
不干预敏感外交事务的传统，个人介入与
多国政府的斡旋。

路透社报道，有关安理会决议最初由
非常任理事国埃及起草，原定22日提交
安理会表决。然而，应以色列方面要求，特
朗普先后与以总理本雅明·内塔尼亚胡和
埃及总统阿卜杜勒－法塔赫·塞西通电
话，促使每年接受美国援助的埃及最后关
头放弃提交决议草案。

一天后，由新西兰、马来西亚、委内瑞
拉和塞内加尔等4个非常任理事国共同
提交有关定居点的决议。决议草案最终以
14票赞成、美国弃权的结果在安理会获
得通过。

特朗普在决议通过后发表“推特”称，
“1月20日后情况就会不一样了”，暗示自

己明年初正式上任后会采取相应对策。
对于特朗普提前介入外交的行为，美

国总统国家安全事务副助理罗兹强调：
“任何时候都只有一位（美国）总统。”

看点三：奥巴马“公报私仇”？
美国此次虽然只是投下“弃权”票而

非“赞成”票，但已经被一些媒体视作近些
年来美国政府给这一在中东地区长期盟
友的最大“脸色”之一。

法新社援引美国政府消息人士的话
报道，美国政府关注有关安理会定居点决
议的酝酿过程已超过一年，准备好了在草
案成熟后亮明美方立场。

美国政界不少人士猜测，作为两个传
统铁杆盟友国家的领导人，奥巴马与内塔
尼亚胡有关中东和平进程、伊朗核问题的
分歧已经公开化。奥巴马在启程前往夏威

夷过圣诞节前作出这个决定，一定程度上
还与他和内塔尼亚胡的相互成见有关。

美国智库“捍卫民主基金会”副主席
乔纳森·尚策说，内塔尼亚胡毫不掩饰与
奥巴马“政敌”、2012年共和党总统候选
人米特·罗姆尼的亲密关系；去年3月，他
受共和党邀请访美并在美国国会发表演
讲，奥巴马拒绝与他会面，也没有听他的
演讲。

奥巴马政府也在多个场合表达对以
色列政府的不满。

尚策认为，如果民主党总统候选人希
拉里·克林顿赢得选举，那么奥巴马本可
能暂缓安理会这次表决，留待希拉里上台
后做出决策；在支持修建犹太人定居点的
特朗普当选后，奥巴马最终选择“放行”具
有约束力的安理会决议，来削弱以色列在
未来巴以和谈中的筹码。

看点四：美以“拆解”难度大
以总理内塔尼亚胡在决议通过后的

当天深夜发表声明，措辞强硬地拒绝接受
安理会通过的这一决议，称以色列期待与
当选总统特朗普及美国国会的“朋友们”
一起努力，消除这一决议“对以色列的损
害”。

内塔尼亚胡还宣布召回以色列驻新
西兰和塞内加尔大使，指示以外交部取消
塞内加尔外长即将对以色列的访问和对
塞内加尔的一切援助项目。

一些政治分析人士认为，尽管内塔尼
亚胡和特朗普均表示将致力于扭转这一
决议带来的影响，但决议由不同地区的四
个国家共同提交，且得到几乎全部安理会
表决国家的支持，反映出国际社会在巴以
问题上的总体立场，内塔尼亚胡和特朗普
谋求“翻盘”几乎不可能。

根据安理会程序，如果要从某种形式
上“推翻”上述决议，安理会需要再次全体
表决，而中、俄、英、法、美5个安理会常任
理事国中只要有一个国家投“否决”票，

“翻盘”即告失败。

美国罕见弃权!

安理会36年首次通过涉以定居点决议

定居点资料照片定居点资料照片

珍珠港事件幸存老兵敦促安倍道歉
美国二战老兵杰伊·格罗夫近日提出，日本首

相安倍晋三26日至27日访问夏威夷珍珠港期间，
应该向美国民众“正式道歉”。

日本共同社23日报道，现年94岁的格罗夫认
为，除非安倍就1941年日军偷袭珍珠港事件作出
道歉，否则他很怀疑美国与日本能否达成真正的
和解。

“在（日本）首相作出道歉以前，‘给往事画上
句号’绝对不会发生，”这名二战老兵在美国弗吉
尼亚州斯普林菲尔德家中接受采访时说。

格罗夫1940年高中毕业后入伍，被派驻夏威
夷服役至1952年。在服役30年后，他于1970年从
美国空军退役。1941年日军偷袭珍珠港时，格罗夫
19岁，对他而言这一经历毕生难忘。

“当时，大多数美军士兵仍在睡梦中。我看见
炮弹穿透屋顶袭来，那是我头一次感到害怕，”格
罗夫回忆道，“这件事影响了美国人民。我们（作为
军人）承受了进攻，但是经受磨难的则是美国人
民，因为他们的儿子、女儿、丈夫被拖入战争。”

在格罗夫看来，“日本必须就自己的所作所为
以及所产生的影响作出道歉，不仅仅是为珍珠港
事件，也为整场战争”。

针对安倍应该作出道歉的提议，日本国内右
翼人士根本不屑一顾。共同社23日援引多名日本
官员的话报道，近日安倍要访问珍珠港，但不打算
就日本的战争罪行作出道歉。


